
分析人士认为，此次制裁恰逢俄美关
系在领导人会晤后向好之时，是美对俄

“胡萝卜加大棒”政策的延续。俄方应对的
主要方向将是避免能源出口受限，预料两
国制裁与反制裁斗争将再次升级。

新闻事实

美国对俄实施的新制裁措施将于 8
月 22 日前后生效。一名不愿公开姓名的
美国国务院高官披露，此次制裁将分两阶
段进行，第一阶段包括禁止向俄出口涉及
国家安全、需加以管控并获联邦政府批准
的敏感技术和产品。太空飞行活动、政府
间太空合作、商业航空乘客安全等领域将
按“具体项目具体分析”原则对待。

若俄不配合美方的相关要求，美将
在第一阶段制裁执行 3 个月后发起第二
阶段制裁，包括禁止美国金融机构向俄

方实体提供贷款、全面禁止美国对俄出
口等。这些措施可能冲击俄罗斯所有国
营企业。受制裁消息影响，俄罗斯股市和
汇市剧烈波动。

针对美国突然实施的新制裁，俄方强
硬回应。外交部发言人扎哈罗娃 9 日说，
美国以俄涉嫌使用生化武器为借口对俄
实施制裁“毫无依据”，而美国政府还声称
将努力改善俄美关系，是“赤裸裸的伪
善”。俄方将基于美方将实施的制裁研究
对等回应措施。

深度分析

俄专家认为，美国此轮制裁规模庞大，
可能对俄罗斯多个经济部门造成冲击。其
中，俄方最担忧的是能源出口受限，但俄有
办法避免能源出口受到根本性影响。

俄罗斯高等经济学校经济学系教授

奥列格·维尤金表示，美方制裁可能促使
俄能源公司将美元交易业务由国有银行
转出，例如来自欧洲的石油款项由欧洲银
行打入未列入制裁名单的俄罗斯非国有
银行，而欧洲银行并不受美国制裁限制。

俄罗斯银行界专业人士瓦列里·皮文
认为，现代银行体系中有多种方式可用于
回避美国制裁，欧洲也可能推动俄欧能源

贸易转用欧元以避免制裁风险。
在反制方面，分析人士认为，俄罗斯

尽管态度强硬，但手中的牌并不多，在此
轮制裁措施中被美方刻意回避的太空合
作领域是可能的选项之一。

2011年美国航天飞机退役后，美国运
送宇航员往返空间站全部“仰仗”俄罗斯飞
船。美正大力发展商业载人航天改变这一
窘境，但商业载人飞船首飞时间一再推迟。

第一评论

一言不合就制裁，这种做法几乎成了
美国外交工具箱的首选“刀具”。各国之间
有分歧很正常，关键是要通过理性对话，
有理说理，按照国际通行规则行事。

此番制裁发生在俄美领导人赫尔辛
基会晤后不久，俄美关系正呈现向好之势，
似乎出乎意料。但去年 7 月德国汉堡二十
国集团峰会期间两国领导人会晤后，美国
即出台大规模对俄制裁措施，与此次的“剧
本”如出一辙。究其根源，仍是美方对俄罗
斯“胡萝卜加大棒”政策的延续。

对于美方这一行事规则，俄方心知肚
明，因此对此前美国总统特朗普提议的“二

次会晤”等建议一直反应平淡。

今年 3 月 4 日，俄罗斯前特
工斯克里帕尔及其女儿在英国
威尔特郡索尔兹伯里市街头一
张长椅上昏迷不醒。英国警方
说，两人中了神经毒剂。英国政
府称俄罗斯“极有可能与此事有

关”。俄罗斯对此坚决否认，认为英
国的指控意在抹黑。

美方本月 6 日认定，俄方“违反国际
法使用生化武器或针对本国公民使用致
命生化武器”。

美国财政部以俄方有“恶意行为”为
由，今年3月和4月两次施加制裁，涉及多
名俄政府高官和经济界人士以及多家俄
罗斯实体。 （据新华社）

美对俄加码制裁俄对美酝酿反制

美国在以往已经对俄罗斯
多次实施制裁的基础上，8日又
突然宣布，因今年3月俄罗斯前
特工斯克里帕尔在英国中毒事
件，美国将对俄实施进一步制
裁。俄外交部回应，将根据美新
一轮制裁研究对等回应措施。
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近日，盐亭县农村信用合作
联社党委组织召开了“大学习、大
讨论、大调研”专题会，县联社班
子成员、各党支部书记、中后台部

（室）负责人共23人参加了会议。
会上，与会人员共同学习

了《四川省农村信用社联合社
关 于 强 化 信 贷 管 理 的 指 导 意
见》《苍溪农商行信贷管理工作
交流材料》，并结合《四川省农
村信用社联合社关于强化信贷
管理的指导意见》，进行了深入
讨论发言。

听取大家的讨论发言后，县
联社党委书记、理事长刘国平就
强化信贷管理，坚定破困突进提

出了新要求。一是全员要提高政
治站位，把思想认识统一到省联
社的安排部署上来。二是深入查
找理念上的差距、管理上的差距、
发展上的差距，紧扣差距，因症施
策。三是进一步健全信贷组织体
系、明确信贷岗位责任、匹配信贷
制度规则、规范信贷运作机制、强
化信贷队伍建设、固化信贷语言
文化。

此次活动，通过学习借鉴先
进经验，为进一步强化信贷管理，
做优做大各项指标，全面推进“三
大银行”建设，为助推盐亭农信改
革发展奠定坚实基础。

(于福泉 李绪文)

学习借鉴新理念 破困突进大作为
——盐亭农信社深入推进“大学习、大讨论、大调研”活动
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停车难是每个大中型城市都正在经
历的“阵痛”，对绵阳而言，政府以及职能
部门一直都致力于根除这一“顽疾”。临园
口、公园口、科委立交桥……在这些城市
商业圈内，“一位难求”。停车难问题不但
给城市经济发展带来阻力，也影响了市民
购物休闲的心情。日前，记者对绵阳中心
城区停车难问题进行了调查。

城市中心区域公共停车资源稀缺

10 日下午，记者来到城区公园口一
带,因为这一区域属于商业集中区，道路
较为狭窄，所以没有设置临时泊车位。记
者在建设大厦停车场、公园口停车场等
地看到，很多车辆都排在停车场外等候
进场停车。附近执勤交警介绍，这种情况
经常发生，为了不影响其他车辆正常通
行，他们还专门进行了物理隔离，并加大

了巡查力度。
随后，记者又来到南河体育中心附

近。道路两边设置有临时泊车位，但是，记
者走了一圈，都没有发现有空位，就连南
河体育中心停车场门口都摆着车位已满
的牌子。一名收费员表示，这一带属于休
闲就餐集中区，泊车位非常紧俏，随时都
是“车满”，一般来讲，要想停车就必须等
有车离开，不可能随到随停。

采访中，有很多市民都表示，现在出
门到市中心，第一个考虑的就是能不能停
车。所以，宁愿选择乘坐公共交通出行，也
不愿意为了找停车位到处“兜圈子”。

临时占道停车泊位“一位难求”

近年来，随着我市社会经济高速发
展、城市规模不断扩大，城区机动车保有
量持续增长。交通大数据显示，每日在城

区内运行的车辆多达 35 万辆次。从 2004
年开始，公安交警部门依法在城区陆续
设置临时占道停车泊位 1.3 万余个，旨在
解决市民出行临时停放车辆的需求。但
过低的临时占道停车计次收费标准，导
致路外泊位大量空置，路内临时占道泊
位“一位难求”。

目前，我市执行的临时占道停车“2
元/辆·日”的标准是 1997 年标准制定的，
一直并沿用至今,与现行的非占道停车
收费标准形成价格倒挂，路内停车收费
标准低于路外停车收费标准，很多车主
长期占用占道停车泊位，少则 10 多个小
时，多则高达 800 多个小时，存在大量

“僵尸车”和商家强占公共停车泊位的违
法乱象，导致许多车辆找不到临时停车
泊位，无法正常停车，只能乱停乱放或滞
留在城区道路上，加剧了城区道路拥堵

和停车难的矛盾。

停车难给城市带来多种“并发症”

根据相关部门调查数据显示，停车难
问题给城市带来了多种“并发症”。

首要的问题就是导致交通拥堵。城市
的商圈、医院、中小学校周边堵车特别严
重，原因就在于这些区域停车需求旺盛但
停车泊位缺乏，加上私家车主、商家店铺
长时间占用公共停车泊位等原因，造成车
辆乱停乱放现象普遍，严重阻碍交通。

其次是环境污染。停车难导致的交
通拥堵会直接增加机动车尾气排放，加重
大气污染。同时，大量车辆由于寻找车位
带来的无效绕行和等待车位带来的长时
间怠速候车等，都会增加车辆的能源消耗
和碳排放。

不仅如此，有限的停车空间易引发车
主间的矛盾和纠纷，也变相增加了交通事
故发生几率，破坏城市和谐，降低市民的
幸福指数。

所以，如何解决停车难系列问题，就
成为摆在政府以及职能部门面前一道不
能不解答的“考题”。 （文宇黄小芹）

“一位难求”，路边临时停车泊位资源稀缺

按照国务院要求，国家药监
局会同国家卫生健康委等部门组
成 核 查 组 8 月 1 日 赴 湖 北 ，对
2017 年发现的武汉生物制品研
究所有限责任公司（以下简称武
汉 生 物 公 司）生 产 的 批 号 为
201607050-2 效价不合格百白破
疫苗处置工作开展核查。

经核查，该批次不合格百白破
疫苗为2016 年 7 月 19 日生产。因
分装设备传动链条故障导致停机
20分钟。停机期间，因灌装前的半
成品缓冲罐摇动不充分，导致该
批次疫苗有效成分分布不均匀。
企业出厂自检时，未考虑到设备
故障可能引起质量不稳定问题，
未对故障时间段分装的产品进行
专门检验，仍按照常规方法进行
抽检，致使自检效价结果未能真
实反映该批次疫苗质量状况。该
批次疫苗上市前，中国食品药品
检定研究院对疫苗批签发有效性
指标按规定的比例进行随机抽检
时，未抽到故障时间段分装的疫

苗。2017 年 10 月 27 日，中检院在
国家药品抽验中发现，该批次百
日咳效价2.8IU/剂，国家标准为不
低于4IU/剂，不符合规定。

经核查，武汉生物公司已召
回该批次全部未使用的疫苗，并
在武汉市药品监管部门监督下销
毁。中检院对武汉生物公司其他
批次百白破疫苗进行了检验，质
量指标均合格。不合格百白破疫
苗流向的河北、重庆两省市已按
照要求开展补种工作。截至目前，
已分别完成了应补种儿童总数的
71%、75%。考虑到百白破疫苗应
分别在3、4、5、18月龄进行4剂次
接种，尚未补种的后续剂次需根
据受种儿童的实际接种情况确定
间隔时间。因此，补种工作完成还
需要一定的时间。

核查组认定，武汉生物公司
未按生产规程操作。地方监管部
门存在监管不到位问题。对事故
的处罚没有按国家有关法规和规
定从严从重，行政处罚偏轻。

武汉不合格百白破疫苗
处置工作核查组公布工作进展

证监会近日依法对 5 宗操纵
市场案作出行政处罚。

具体看，证监会依法对高勇操
纵市场案作出处罚，没收高勇违法
所得8.97亿元，并处以8.97亿元元
罚款；依法对王仕宏、陈杰操纵市
场案作出处罚，对王仕宏、陈杰分
别处以100万元罚款；依法对褚连
江操纵市场案作出处罚，没收褚连
江违法所得42万元，并处以212万
元罚款；依法对谢一峰操纵市场案
作出处罚，没收谢一峰违法所得
654万元，并处以1963万元罚款；
依法对郁红高操纵市场案作出处

罚，责令郁红高依法处理非法持有
的证券，没收其违法所得584万元，
并处以1752万元罚款。

证监会新闻发言人高莉介绍，
上述案件显露出市场操纵行为的
一些新特点，其中较为显著的是，
有些违法行为人为获取更大的资
金优势，通过民间配资、资管计划、
私募基金等途径“加杠杆”实施操
纵，所动用的资金量往往非常巨
大，在个股盘中交易快进快出，极
易引发市场异常波动，释放虚假的
市场信号，严重干扰投资者正常的
交易决策，损害投资者合法权益。

证监会对5宗操纵市场案
作出行政处罚

为促进我国制种行业长期可
持续发展，稳定主要粮食作物种
子供给，保障国家粮食安全，财政
部、农业农村部、银保监会近日印
发通知，将水稻、玉米、小麦三大
粮食作物制种纳入中央财政农业
保险保险费补贴目录。

通知明确，农户、种子生产合
作社和种子企业等开展的符合规
定的三大粮食作物制种，对其投保
农业保险应缴纳的保费，纳入中央
财政农业保险保险费补贴目录，补
贴比例执行补贴管理办法关于种
植业有关规定。符合规定的三大粮
食作物制种，指符合种子法规定、
按种子生产经营许可证规定或经
当地农业部门备案开展的水稻、玉
米、小麦制种，包括扩繁和商品化
生产等种子生产环节。

保险经办机构应使用保险监

管部门统一发布的示范性条款，保
险责任应涵盖制种面临的自然灾
害、病虫害以及其他风险等导致的
产量损失或质量损失，保险金额应
为保险标的生长期内所发生的直
接物化成本。投保人和被保险人应
为实际土地经营者，如实际土地经
营者的制种生产风险已完全转移
给种子生产组织的，种子生产组织
也可作为投保人和被保险人。

符合规定的三大粮食作物制
种的种子品种，由各级农业及种
子主管部门负责以适当方式向保
险经办机构提供。各级农业及种
子主管部门应协助保险经办机构
做好保险标的审核确认，以及灾
因鉴定、损失评估等工作。各级保
险监督管理机构要指导保险经办
机构做好保险产品条款设计、费
率厘定、承保理赔服务等工作。

水稻、玉米、小麦制种
纳入中央财政农业保险保险费补贴

“以房养老”保险这笔账怎么算？

就在银保监会发布通知后不久，浙江
首单“以房养老”保险产品7日落地杭州，
保险客户陆先生夫妇从杭州市金融办相
关负责人手中领到了第一笔养老保险金。

事实上，“以房养老”保险并不是通常
所见的保险产品，而是一种将住房抵押与
终身养老年金保险相结合的创新型商业
养老保险业务。简而言之，就是房屋所有
人把房子抵押给保险公司，然后每个月从
保险公司领一笔养老金，待所有人去世
后，保险公司再处置房子，并扣除相关费
用，房子抵押并不影响居住。

这种模式下，那些收入较低，但名下
住房价值较高的老人每月都能获得一笔
养老金，从而改善老年生活。

据提供该保险产品的公司负责人介
绍，目前产品主要优先孤寡失独老人、低
收入家庭、高龄老年群体投保。“老年人与
保险公司签订合同时，双方将确定基本养
老保险金额，以抵押房产的评估值为基
础，同时考虑房屋折旧、预期增值、预期的
老年人平均生存年限等，金额一经确定，
不能变更。”

这个看似“旱涝保收”的险种，究竟是
否划算？业内人士给记者算了一笔账：假
如投保人房产的估值计算为 100 万元，那
么60周岁的男性投保人每年需缴纳2544
元保费，直至 86 周岁，每月到手的基本养

老保险金额为2514元。
同样条件的女性投保人，两项金额相

对较低，分别为年缴保费 1622 元和每月
到手基本养老保险金额2082元。

投保人陆先生表示，把房子抵押给保
险公司，他和老伴每月合计可以拿到大约
6000 元。加上退休金，每月总共可以拿到
一万元左右，生活质量肯定大不一样。

“以房养老”保险试点情况如何？

早在 2013 年，国务院就提出鼓励开
展老年人住房反向抵押养老保险试点，
2014年和2016年分两批在全国部分城市
开展试点。

从试点情况来看，业务开展并不理
想。截至今年 6 月底，只有一家保险公司
开展了相关业务，共有98户家庭139位老

人完成承保手续。
“在中国‘养儿防老’的传统观念影响

下，一些人难以接受‘以房养老’。”南开大
学金融学院教授朱铭来说，很多老人也难
以接受自己辛苦一辈子挣来的房子未来
成为别人的。

“60 岁以前按揭买房，60 岁以后抵押
房子养老，百年之后，什么都没留下”，成
了不少人对于“以房养老”的直观感受。

除了传统观念的影响外,房子未来价
值的不确定性,也让不少意向人群体“望
而却步”, 在房价不断攀升的经济环境下,
老年人更愿意相信自己房子的价值会一
直上涨,而金融机构出于风险考量,对老年
人房产的评估价往往低于市场交易价,这
也会影响老年人的投保热情。

对保险公司来说，这个业务涉及房地
产、金融、财税、司法等多个领域，存在许

多不确定性，尤其是法律法规尚不健全，
政策基础较为薄弱，业务流程管理和风险
管控难度较大，难以盈利。

专家：多举措培育全新养老模式

“‘以房养老’本身是一个很好的尝
试。”浙江省社会科学研究院研究员杨建
华说，“它可以作为当下养老市场的一个
补充方法。”

针对推广中所面临的问题，杨建华表
示，激活“以房养老”保险市场，首先要将

“以房养老”的服务模式标准化和精细化，
提高其可信度；同时，做好信誉背书，有力
保障老年人和保险机构的相关权益。

银保监会在此次通知中特别强调，保
险机构要做好金融市场、房地产市场等综
合研判，加强“以房养老”保险的风险防
范。在业内人士看来，“以房养老”涉及保
险、房产、信贷等多个金融环节，因此，在
监管方面离不开政府各部门的通力管理。

在举措上，法律专家蔡湘南建议，当
前应健全相关法律法规，以应对在开展保
险业务过程中可能出现的长寿风险和利
率风险。同时，还要管控好房地产市场波
动风险和房产处置风险，建立规范有序的
住房反向抵押养老保险市场。

另外，为了更好地激发市场需求,一
些业内人士建议,在向全国推广的过程中,
可以考虑逐步扩大抵押房产的范围,将其
他类型的不动产,如商业类的房产、共有
产权住房、农村宅基地房产等列入抵押范
围,以便解决更多老年人的收入问题。

同时，专家还建议，保险公司可进一
步完善养老产业链布局，探索通过引入长
期护理保险与“以房养老”保险产品有效
融合、发展康复医疗等，为老年人提供更
全面、多层次的养老服务。（据新华社）

“以房养老”保险正式推向全国

你愿意用房子换养老金吗？

俄火箭将俄美3名宇航员送往空间站

全球
热点

俄罗斯总统普京俄罗斯总统普京（（左左））和美国总统特朗普和美国总统特朗普

中国银保监会近日发布
通知，在全国范围内推广老年人住房
反向抵押养老保险，“以房养老”保险

正式推向全国。

● 相关链接相关链接

加拿大警方 10 日说，位于加
拿大东部的新不伦瑞克省首府弗
雷德里克顿当天发生枪击事件，
造成至少 4 人死亡，一名嫌疑人
已被捕。

当地警方当天在社交媒体推
特上说，截至当地时间 9 时（北京
时间 20 时），这起事件“仍在进行
中”。警方要求住在事发地布鲁克
赛德区的居民避免外出。

当地警方称已逮捕一名嫌疑

人，但未透露这起事件的更多细节。
另据当地媒体报道，当地时

间 7 时左右，布鲁克赛德区传出
枪声。警方封锁了事发地，警察、
医务人员和消防员已在事发地附
近待命。

今年 7 月 22 日深夜，加拿大
多伦多市发生一起枪击事件，造
成包括嫌疑人在内的 3 人死亡，
另有十余人受伤。

（以上均据新华社）

加拿大一东部城市
发生枪击事件致４人死亡


